

CORREO DE MALLORCA

PERIÓDICO CATÓLICO

Chopin en Mallorca

Hemos leído no ha muchos días una indicación para honrar á Chopin en el centenario de su nacimiento (1810); y se trata no de unos honores como quiera, sino de unos honores especiales que debiera tributarle Mallorca, por haberle tenido como huésped.

Formulamos humildemente nuestro voto en contra.

En noviembre de 1838 llegó á Mallorca este célebre músico en compañía de Mme. Jorge Sand, amorosa enfermera de su amigo, aunque no tan paciente, ni tan abnegada como le era necesario para no publicar más tarde sus trabajos y fatigas, sus heroísmos de amor y lealtad, al par que el desahucio de su ilustre enfermo.

La escuela del amor libre, tan ensalzada por Jorge Sand ¡cuán tamañita se queda al cotejarse, por ejemplo, con la caridad cristiana que abraza en silencio el pecho de una Hermana de la Caridad, junto al lecho, no de un amigo, sino de un desconocido, ingrato y perjuro!

Es Chopin una figura de gran relieve en la historia de la música.

Contemporáneo de Liszt, fué, como éste, el alma del piano. Quizás no domine por completo la orquesta, gloria reservada á Wagner, Grieg y Strauss; tal vez le falte en las grandessonas un desarrollo completo de los temas; en cambio, al oírse sus preludios, sus Mazurkas, sus Polonesas, sus nocturnos, y en general las composiciones de menor complicación, se le puede proclamar el príncipe de este género, y parece algunas veces que su alma se encumbra hasta la más alta sublimidad de grandeza trágica.

Oprimida Polonia, la patria frenéticamente querida de nuestro músico, encontró en él quien cantara, con melancolía insensiblemente sentida, sus desdichas. No podía faltarle este sentimiento de tristeza á quien, sobre el llevar en su cuerpo desde la infancia una enfermedad que debía seguirle hasta el sepulcro, y tener, por ende, el carácter inclinado á la melancolía, sentía en su pecho un amor tan hondo á su patria mártir, que, al dejarla, llevóse consigo tierra de la misma con que cubrieran su cuerpo, una vez muerto.

Conceder profundo de Beethoven, Schubert y Weber; apasionado por otra parte, elegante, fantástico, de educación refinada, gracias al favor que le dispensaron los príncipes Barys Czartewytsky, Czartoryskis y Lubomirski; patriótico, como hemos dicho, hasta el tuétano de los huesos; artista en París desde muy joven,

supo unir la ciencia armónica de los alemanes, el sentimiento de las canciones eslavas, la elegancia y variedad rítmica de los franceses con la facilidad y esbeltez melódica de la música italiana, para hacer con estas cualidades un conjunto armónico henchido de encantos.

Célebres son con justo título su Gran Vals en *mi* bemol, la Sonata en *si* bemol, que contiene la marcha fúnebre considerada como su obra maestra, los nocturnos dedicados á Mlle. Stirling, á Mlle. Billing y á Mme. Pleyel, el *Concerto en mi* menor, y la obra intitulada: «Fantasía *impromptu en la* bemol», donde supo enlazar las brillantes cualidades del pianista con la sensibilidad del músico y la imaginación del artista.

¡Lástima que al dar acogida en nuestra isla á tan ilustre huésped, tuviéramos que abrir los brazos á una mujer fatal, capaz de infestar lo todo con su presencia!

En 1837 la salud del artista se alteró gravemente; y para combatir los alarmantes progresos de la tisis, los médicos enviáronle á Mallorca, donde le acompañó Mme. Jorge Sand.

Hija de Mauricio Dupin, nacida ya con manchas de infamia en la frente, legadas entre nieblas de confusión por sus mayores; educada cuando niña por una abuela que en la primera Comunión le inculcaba «no ultrajara á la divina sabiduría ni á la razón humana creyendo que iba á comer el cuerpo de su Criador» (*Histoire de ma vie*); apóstata en su juventud, después de rechazar acaso los llamamientos de una vocación divina; divorciada de su esposo Casimiro Dudevant á los pocos años de su matrimonio, contraído cuando ella frisaba en los 19; rodeada de una familia, cuya historia es mejor para olvidada que para escrita, y llevando en su sangre germen de desórdenes; no es maravilla que Aurora Dupin, ó Aurora Dudevant, ó Jorge Sand, como quiso llamarse en el mundo literario, «cualquiera, según frase de Leconte, sobre las leyes divinas y humanas cual Walkyria indomable y tumultuosa», propale á voz en grito las teorías del amor libre, esforzándose con todas las veras en glorificarle, ensalzar el crimen y el desenfreno, mientras venga perpetrado en nombre del amor, y prodigue por doquiera notas de simpatía á los amantes apasionados que se rebelan contra las leyes de la sociedad y de la familia.

Esta era la mujer que venía á honrarlos (!) con su visita.

Cuando vino á Mallorca, ya había dejado escritas, solapada ó abiertamente, apologías del amor libre en *Indiana* y *Valentine* (1832), en *Jacques* (1834), en *André*, en *Leone Leoni* (1835) y otras novelas italianas; y fiel á sus

principios trastornados, no vacila en hacerlos proclamar ¡cosa inaudita! á un esposo desdenado por su fiel consorte, ensalzar el suicidio de aquél para dejar sin trabas la pasión nueva de ésta, y poner en boca de la víctima estas palabras de elogio para ella y su amante: «no maldigáis á estos amantes, que van á aprovecharse de mi muerte; no son culpables, ya que se aman. No hay crimen donde hay sinceridad de amor» ¡Cómo se llena el alma de espanto al leer estas líneas, y ver patrocinada, aunque con grandeza trágica, por el mismo esposo la infidelidad de su esposa!

Sería prolijo en demasía, y además no es del caso, citar las obras que escribió nuestra autora después de su visita á Mallorca. Hemos citado las anteriores para demostrar quién era entonces y ver si podían nuestros abuelos abrirle los brazos. No se los abrieron, sino que huyeron de ella con espanto.

Bástenos decir que no la convirtieron ni la pureza de nuestros campesinos cobijados bajo un cielo más puro todavía, ni el desdén con que por sus pecados la trataron todos. Después como antes, es la escritora impía que se rebela contra la ley que nos refrena; y asesta sus tiros contra la religión... y contra la isla de Mallorca en algunos escritos en que corren parejas los denuestos que nos dirige con el gusto vil é indigno de una pluma bien cortada con que están redactados.

Ésta es la compañera de Chopin, en su visita á Mallorca; la misma que se vio abandonada á la soledad completa, porque las damas mallorquinas eran «bastante *atrasadas*, como dijo ya Quadrado en aquel entonces, para preferir la moralidad al talento, y para honrarse con el título de *esposas* más bien que con el de *escritoras*; la misma que en Valdemosa no dejó sino ingratos recuerdos, huellas que no honran por cierto la planta que las imprime; y la misma, por fin, que, una vez salida de Mallorca, nos declara, con un solo rasgo de pluma, salvajes de la Polinesia, monos de las Indias....

Duro es para un corazón que sienta las vibraciones del arte aplaudir sólo la obra, y no poder estrechar la mano del artista sin temer de mancharse: duro es para nosotros, admiradores entusiastas de Chopin, no poder evocar un recuerdo especial de este maestro, sin que nos asalten á la memoria terribles fanfarras que sobrepujan á la belleza é ilusión del primer recuerdo.

Por eso, al tratar de Chopin, sentimos en el alma no poder levantarle en Mallorca un monumento especial de cariño, tener que olvidar sus relaciones con Mallorca, y honrarle sólo como

pueden honrarle las otras regiones. Pero así creemos que debe hacerse.

Perderá él la gloria especial que pudiéramos tributarle; perderemos nosotros el consuelo de recordar la generosidad con que le dimos *el* cielo para su ser artista, aires puros para su salud quebrantada y hermosos ejemplos para su alma. Ganará él, quitando de su historia circunstancias que no le honran; ganaremos nosotros, quitando de nuestra fantasía imágenes que la torturan.

A. SANCHO, PBR.

TEMA INTERESANTE

EL ESPAÑOL, LENGUA INTERNACIONAL

En «L'Independent», de Trieste, hallamos el siguiente artículo interesantísimo:

«Lanzada y sostenida ha sido en la Prensa yanqui la idea de que el español sea el idioma internacional, idea que debe interesarnos tanto como el principio de una nueva conquista espiritual del orbe.

La reflexión calculadora de los americanos del Norte ha estudiado atentamente el problema y con argumentos científicos ha apoyado la extensión del español con carácter universal.

El proyecto es de alta importancia. Es un soplo de vida para el abatido espíritu público, es una reivindicación de la gloria histórica, es un bello homenaje á la literatura castellana y á la virilidad inextinguible de la grandeza ibérica.

El español es actualmente, por el número de naciones que lo hablan y por la extensión que abarca, el más internacional de los idiomas.

Además de la tierra madre de España y de sus posesiones en África, hablanlo Méjico, Guatemala, Honduras, El Salvador, Nicaragua, Costa Rica, Panamá, Colombia, Venezuela, Ecuador, Perú, Bolivia, Chile, Argentina, Paraguay, Uruguay, Cuba y Santo Domingo, todas las naciones independientes. Háblase además en Filipinas, en Puerto Rico, en la parte alta de California y en algunos Estados limítrofes á Méjico en el Sur de los Estados Unidos.

La República Argentina por sí sola es más grande que toda la Europa occidental, y es un país fértil que crece en población con admirable rapidez.

Méjico es mayor que Austria-Hungría, Alemania, Francia é Italia reunidas; Bolivia, Colombia, Perú y Venezuela son cada una de ellas mayor que cualquier país europeo, exceptuando Rusia. El pequeño Ecuador es mayor que Bélgica; Holanda, Dinamarca, Grecia y Portugal juntos.

Estas naciones de lengua española ocupan un territorio de un millón de millas cuadradas, ó sea más que toda Europa; incluyendo á Rusia. Su población total excede ya hoy de 80 millones de almas. Con la emigración y con el crecimiento natural, se elevará en pocos años á 100 millones.

Considerando en sí mismo, el español reúne excelentes condiciones para ser lengua internacional.

Fundado en el latín su conocimiento

facilitaría el de éste y los términos científicos serían fácilmente inteligibles.

No existen propiamente verdaderos dialectos de la lengua española. El mismo idioma es hablado y comprendido en todas partes.

Además, es un idioma musical y nada difícil de aprender; las reglas gramaticales son pocas y, con escasas excepciones, muy sencillas. La ortografía es ideal; en la composición de las palabras españolas no existen dobles consonantes. La pronunciación no ofrece dificultad importante á los extranjeros, cualquiera que sea la nación á que pertenezcan; puede dominarse más fácilmente que cualquiera otra lengua. Es muy rico y trabajado el español, con una histórica y espléndida literatura, tan sabida en España como en América. Por todos conceptos sería útil á la ciencia, al comercio y á la vida social.

Las rivalidades nacionales quedarían reducidas á un grado mínimo, ya que el número de naciones independientes que hablan dicho idioma es muchas veces mayor que el de las que hablan cualquier otro.

Con mayor motivo, pues, un idioma como el español podría servir para enlazar á las diversas nacionalidades obligadas por razones de Estado á colaborar colectivamente en el progreso humano.»

(De «La Correspondencia»)

ESTAFAS ESCANDALOSAS

LOS MILLONES DE LAS CONGREGACIONES

París, 17. Nuevos desfalcos—Sigue el escándalo—¿Se ahogará la cuestión? El juzgado de instrucción trabaja activamente en el asunto Duez.

Ha descubierto numerosos desfalcos y gravísimos abusos de confianza. Ha tomado declaraciones á Desbleu-Mortiers, al abogado Brunet, al genealogista parisín Binoux, á la señora Chapet y á otras personas, algunas de las cuales han hecho manifestaciones de importancia.

El señor Albanel ha interrogado en su despacho á Duez y Martín.

Ambos manifiestan una audacia inconcebible; pero aquél vence á éste en cinismo y desvergüenza.

Un individuo de la Policía dijo: —El escándalo tomará proporciones tan enormes, que obligará á ahogar en absoluto esta cuestión.

Dícese que el presidente del Consejo empleará todos los medios para que dimita el señor Millerand, ministro de Obras Públicas.

Un político ha manifestado que en la Cámara se leerá un documento sensacional que originará un escándalo mayúsculo y causará la confusión de la mayoría y la derrota del Gobierno.

Asegúrase que, para evitar el golpe, Briand decide el arresto de Lecanturier.

De resultados del examen que Albanel ha hecho sobre importantes documentos, se dice que se harán muchísimas detenciones.

Interrogatorio de Duez—Declaraciones de nuevos testigos

El juez instructor ha interrogado á Duez sobre las nuevas denuncias presentadas contra él por falsedad de firmas, firmas en blanco y abusos de confianza.

El exliquidador ha negado rotundamente esas acusaciones con el cinismo acostumbrado y las contradicciones ordinarias.

El señor Albanel ha recibido la declaración de numerosos testigos. Todos ellos, con precisión y datos concretos, han evidenciado las martingalas de que Duez se valió para efectuar sus escandalosas estafas.

Un empleado de este último ha dicho al juez instructor que toda la contabilidad del encarcelado es fantástica, y que mandaba hacer escrituras contradictorias á fin de no poder comprobar sus desfalcos.

Añade que éstos han debido ser muchísimos.

Dice que llevaba englobadas las cuentas concernientes á las liquidaciones congregacionistas con las referentes á los bienes de derecho común á su gestión confiados.

Agrega que de este modo podía impunemente gastar cantidades fabulosas en sus vicios.

En el Senado

En la sesión del Senado el señor Vallé, que era ministro de Justicia en el gabinete Combes en el momento en que fué nombrado un liquidador, ha tratado de la cuestión referente á la frase que pronunció el señor Barthou en la Cámara de los diputados diciendo que el nombramiento de los liquidadores Manage y Lecouturier se hizo bajo las instrucciones expresas de la cancillería.

El señor Vallé ha pedido al señor Barthou que repita ante él las palabras que dirigió ayer al señor Monis.

El señor Barthou ha declarado que de ninguna manera pensó que pudiera herir la susceptibilidad del señor Vallé, cuya probidad é independencia están fuera de duda.

El señor Barthou se ha hecho solidario de la conducta de todos los exministros de Justicia á quienes ha sucedido.

Varios miembros de la oposición han pedido que la cuestión sea transformada en interpelación.

El señor de Launay manifestó que en la mayoría de las liquidaciones los honorarios entregados por los liquidadores á los abogados alcanzaron cifras considerables, añadiendo que por razón de su carácter político los asuntos de esta índole han sido y son gangrenados.

El señor Briand protestó contra los que tratan de explotar contra el régimen un escándalo derivado de faltas individuales; y repitió las explicaciones que dió ante el Congreso.

Mañana—dijo—se votará un preyecto ordenando una comprobación administrativa de todos los juicios anteriores susceptibles de apelación, y si los fraudes aparecen claros serán anulados, castigándose con todo rigor las faltas que la magistratura hubiera cometido, tanto por complicidad como por debilidad.

Se presenta una orden del día por los presidentes de los grupos de la izquierda, especialmente por el señor Combes.

Su primera parte, en la que se reprobaba altamente los hechos escandalosos y odiosos de ciertos liquidadores judiciales, es votada por medio de muchas levantadas, y la segunda parte expresando la confianza al gobierno para que busque á los culpables y les imponga el debido correctivo, es aprobada por 261 votos contra 13.

(84)

sobre el azulado vestido, una dalmática le cubría los hombros y la mitad del brazo.

Largo rato permanecieron ambos en silencio, tan solo turbado por los trinos del ruiseñor en las arboledas, por el aleteo de las golondrinas que en el techo formaban su nido, por el chirrido de las espuelas y el lejano murmullo del caudaloso río.

Al fin prorrumpió el galán en semejantes razones:

—Mucho os embelesan todavía las riberas y montañas de Galicia.

—Vivis engañado, conde, respondió la dama, sin apartar los ojos del campo; quisiera poder pasarme sin volver á verlas.

—¿Con que os sentís detenida en este reino por... por algún encanto irresistible? repuso el conde de Lara con una sonrisa que, debiendo ser amarga, quedó convertida en tierna y amorosa.

—Me sienta detenida por el deber; porque deber es de reyes acudir al reclamo de los peligros; contestó doña Urraca con cierta sequedad.

(85)

Queoóse mirando á la Reina el caballero con aire tímido y apasionado, y viendo que ésta permanecía cavilosa ó distraída, le dijo con un acento en que no era difícil percibir alguna conmoción:

—Doña Urraca, ¿estáis enfadada conmigo?

Hizo la Reina un gesto desdenoso, y contestó sonriéndose:

—Sois el amante más tierno y sumiso que he tenido.

—Soy el único que os ama como merecéis ser amada, con una completa abnegación (1): os he sacrificado mi fama, el esplendor de mi cuna; he perdido el hábito de los combates, desde que me habeis rodeado de una atmósfera de deleites. Yo no me acuerdo si soy conde y el más noble caballero de Castilla; delante de vos no soy mas que lo que vos queréis que sea.

(1) Comes iste (don Pedro González de Lara), ut rumor ajubát, firmissima amoris catena Urracae Reginae obsequi solitus erat. Historia compostellana, lib. II, cap. 9, pág. 270.

(86)

dicho que, desvanecido con vuestra alicurnia, con vuestro conde de Lara y de Medina, que de mí habeis recibido pensáis intitularos conde por la gracia de Dios...

—No, no será en vida vuestra, señora. Tengo ambición; ¡oh! mucha ambición...! pero toda la cifro en vos. Desdeño el bien que no venga por vuestra mano. ¡Vuestra mano! Mirad si es grande mi soberbia, y grande sobre todo mi amor, cuando aspiro á poseerla. Pero desciendo de los condes soberanos de Castilla; Fernán-González era mi abuelo...

—Y que tal sea vuestra ascendencia que tal sea vuestro amor, ¿os dan derechos para...

—Perdonadme otra vez; y por Dios, señora mía, no seals rencorosa como esquivia. Al hablar de derechos, tan solo quise recordaros que sois madre. Doña Mrraca, sois madre, y todavía no habeis gozado de una sola caricia de vuestro hijo.

—Verdad es que soy madre, don Pedro, respondió la Princesa con un ges

(81)

era el obispo don Diego Gelmirez, formó el mayor empeño en mantener al niño Alfonso lejos de Galicia, para que no pudiese comunicarse con el prelado, ponerse con él de acuerdo y recibir sus consejos.

De aquí la suma vigilancia que los partidarios de la reina solían ejercer en los caminos que á Santiago conducen: de aquí también el haber ella fijado su residencia por aquel tiempo primero en Limia, después en Luparia y á la sazón en Lugo, pueblos ó castillos todos del reino de que temia se apoderase el Príncipe, su hijo.

En tal estado se hallaban las cosas públicas, cuando el paje del obispo de Santiago fué conducido á la corte de la Reina doña Urraca.

CAPITULO IV

Cómo el paje del obispo llegó á la corte de la Reina, y del lecho que ésta mandó aderezarle

En una hermosa mañana de abril, paseábase en la galería del alcázar de Lugo un caballero de elevada estatura y bizarro continente, cruzados al pe-

INFORMACION

De la provincia Mallorca

Andraitx 20 de Marzo
Con la esplendidez propia de las grandes solemnidades se celebró en nuestra iglesia parroquial la festividad de San José.

Previo exposición de S. D. M. se cantó tercera y seguidamente el oficio mayor, en el que se interpretó la Misa «De Angelis», alternando con el clero un coro de doncellas, en representación del pueblo. Al ofertorio, el Reverendo Padre García, de la V. T. O. de S. Francisco, encargado de la predicación cuatresmal, pronunció un sentido sermón.

Por la tarde, se cantaron completas con intervención del pueblo y después de provechosa plática por el mismo orador, y hecha solemnemente la conclusión de la novena del Santo Patriarca, terminó la religiosa función con el *Te Deum* cantado á voces alternas por el clero y el antedicho coro, ante la capilla del Santo, radiante y vistosa con el adorno de variadas flores.

Anteayer se efectuó la primera Comunión de niños y niñas. A las ocho salió la Reverenda Comunidad con cruz alzada, acompañando la imagen del niño Jesús, llevada en andas; y formando procesión con los alumnos de las diferentes escuelas y con las niñas que se iban incorporando al paso de la misma por delante de los respectivos establecimientos de enseñanza, se recorrieron algunas calles cantando tiernas coplas.

Se celebró después el Santo Sacrificio, durante el cual los acordes del órgano y los motetes é himnos contribuyeron al fervor y recogimiento de la numerosa concurrencia.

Ellegado el momento solemne y después de plática predicada por el señor Párroco, se acercaron al altar, recibiendo la Hostia Santa, en número de 75; haciéndolo también otras muchas personas.

Terminada la tierna y conmovedora función, los niños y niñas fueron obsequiados en la casa rectoral con el clásico *rollo* y bonitas estampas.

Corresponsal.

Son Servera 20 marzo
Durante ayer y hoy ha caído sobre este término una abundante lluvia que seguramente resultará muy beneficiosa para nuestros campos.

El tiempo continúa con tendencia á lluvia, suponiéndose que pronto habrá un adelantando.

Se han declarado algunos casos de escarlatina con carácter benigno.

Corresponsal.

La policía

Ha sido destinado á Valencia el vigilante de segunda clase Paulino López, que presta sus servicios en Palma.

Para sustituirle ha sido destinado á esta inspección, desde la de Valencia, el vigilante de segunda José Suárez Galvez.

Peregrinación á Roma

Circular del Obispo

En el último número del «Boletín Oficial del Obispado de Mallorca» se ha publicado la siguiente importante circular de nuestro Rvmo. Prelado:

«Habiendo llegado á Nuestra noticia el deseo expresado por muchos de ir este año en devota peregrinación á Roma para rendir homenaje al Sumo Pontífice y venerar las sagradas reliquias, principalmente las de los Santos Apóstoles Pedro y Pablo, y tantos elementos de la cristiana Religión; Nos, para secundar estos piadosos intentos, hemos resuelto constituir una Junta que organice y dirija la peregrinación proyectada, y á este fin designamos al M. I. señor don Martín Llobera y Solivellas, Canónigo, al M. I. señor don Miguel Costa y Llobera, Canónigo, al Rdo. don Francisco Fluxá y Alemany, Pbro. y al Rdo. don Antonio Juan Mora y Alcover, Presbítero, con facultad de agregar otros individuos, así eclesiásticos como seglares, si lo estimaren conveniente.

Dado en Palma á los diez y seis de Marzo de mil novecientos diez.
PEDRO, Obispo de Mallorca»

Agresión en Pollensa

La guardia civil del puesto de Pollensa ha denunciado á una vecina de aquella villa por haber agredido con un martillo á su vecina Catalina Rotger Ochogavía, produciéndole tres heridas en la cabeza, que el médico don Ramón Bosch calificó de pronóstico reservado.

En el «Centro de Defensa Social»

El Rdo. P. Ruiz Amado, cuya última y breve estancia en esta capital ha acentuado el gratísimo recuerdo que aquí dejara cuando la Santa Misión de 1904, visitó ayer tarde, como anunciamos, el floreciente Centro de Defensa Social.

Con tal motivo, esta Sociedad vióse muy animada. El salón de actos no bastó á contener la numerosa concurrencia, y las salas contiguas llenáronse también de socios, que habían acudido deseosos por una parte, de tributar al sabio Jesuita el cariñoso recibimiento de que era merecedor y, por otra, de escuchar una vez más su atractiva y autorizada palabra.

La Junta directiva del Centro recibió al P. Ruiz Amado, quien, al entrar en el salón, fué saludado por la concurrencia con entusiastas aplausos. Sentóse dicho Padre en el sillón presidencial, teniendo á su derecha al M. I. Sr. D. José Miralles y á don Gabriel Massanet, presidente del Centro, y á su izquierda al M. I. Sr. D. Matías Company y á don Antonio Ferragut, ambos de la Junta directiva de aquella Sociedad.

En tono familiar, el P. Ruiz Amado habló á los concurrentes, y puede calificarse de sólida y luminosa conferencia lo que así, llanamente, dijo. Con gran rapidez transcurrió el tiempo que estuvo hablando, durante el cual, y la manoseada frase resulta en este caso exactísima, el auditorio todo estuvo pendiente de sus labios. Si la viva atención se interrumpió algunas veces fué para convertirse en calurosos aplausos.

Imposible es encerrar en una rápida reseña cuanto dijo el profundo orador. Expongamos, sin embargo, los principales rasgos de su conferencia.

Trazó la historia de los Centros de Defensa Social, indicando que el primero que se fundó fué el de Barcelona, á imitación del cual se crearon pronto otros en distintos puntos, siendo el principal de ellos el de Madrid, cuya constante y viva acción ha sido fecunda en laudables obras. Expuso la finalidad de esos Centros, que es agrupar á todos los hombres que persiguen principalmente el triunfo

de la causa católica, sin distinción de colores políticos. Esto dió pie al P. Ruiz Amado para hacer un compendio de la historia y estado de los actuales partidos políticos, poniendo de relieve la falta, por desgracia, de un partido netamente católico. A crear este partido, y hacerlo en forma positiva, de manera que pueda turnar en el Poder, se ha de encaminar, por lo tanto, la acción de los buenos católicos. Fórmula para llegar á ese fin? La unión de todos los que, sin abdicar de sus ideales políticos, pongan por encima de todo el ideal católico.

Señaló tres puntos para la defensa de los cuales podrían unirse por de pronto todos los católicos: la libertad del culto católico, la libertad de enseñanza para los católicos y el derecho de asociación para las congregaciones religiosas.

Respecto al primer extremo, hizo notar que las manifestaciones exteriores de nuestro culto son cohibidas, en muchos puntos, por las turbas radicales, dándose el caso de que á veces son impedidas por la autoridad alegando el peligro de alteraciones de orden público. Y si esto no fuera bastante, véase lo ocurrido en Barcelona durante la Semana trágica: ¿es posible una coacción mayor sobre el culto católico? Discutimos—añadió—la libertad de cultos. Claro es que hemos de impedir que se abra en España el templo protestante, pero al mismo tiempo hemos de vigilar constantemente para que el día menos pensado no se nos cierre el nuestro.

Sobre el segundo punto, la libertad de enseñanza para los católicos, hizo el orador previsoras y oportunísimas observaciones. Puso de relieve los trabajos realizados por el sectarismo para incutirse, en nombre del Estado, de la segunda enseñanza y de la universitaria, en la cual, por fortuna, dijo haber numerosas representaciones de nuestras doctrinas. Y ahora—añadió—su acción se encamina hacia las escuelas primarias, á fin de corromper á las futuras generaciones, cosa que se consigue dando á beber á la infancia el veneno de la irreligiosidad. Voy á exponer respecto al actual Gobierno—dijo—una opinión puramente personal, que tal vez y ojalá así sea, resulte equivocada: mucho temo que su principal objetivo sea, no las congregaciones religiosas, sino la escuela, que es donde el espíritu de la incredulidad puede causar mayores estragos. A este propósito indicó lo conveniente que hubiera sido que el movimiento contra las escuelas laicas se hubiera encaminado también á liberar á la escuela del monopolio del Estado. A fin de evitar en lo posible los daños de ese mal, recomendó á los padres la necesidad de vigilar por la educación intelectual de sus hijos, que, por desgracia, tienen, generalmente, abandonada.

En cuanto al tercer extremo, manifestó que, toda vez que el derecho de asociación existe para todos, sería cuando menos una injusticia que se negase para las asociaciones religiosas, que tan elevados fines persiguen. No pudo extenderse más en el desarrollo de este punto por escasearse el tiempo (El P. Ruiz Amado debía embarcar para Barcelona poco tiempo después de su visita al Centro).

El orador terminó manifestando que, siendo necesario á toda institución poseer un verbo para expresar sus ideas y propósitos, debían los católicos apoyar el periódico consagrado á sus ideales. Respecto á este punto hizo alusiones tan transparentes, que no podemos menos de consignar aquí nuestro agradecimiento.

Terminada la conferencia, el presidente del «Centro de Defensa Social», don Gabriel Massanet, agradeció al P. Ruiz Amado, en sentidas frases, su visita á aquella Sociedad, y, creyendo expresar, en lo cual no se equivocó, el deseo unánime de los concurrentes, propuso nombrar socio de número del Centro al ilustrado Jesuita; proposición que obtuvo una entusiasta acogida.

Obra de Arte

Interesantes como son los asuntos artísticos, no podía el Ilmo. Cabildo dejar de interesarse por la suerte de la Virgen que ocupa el centro del portal del Mirador en nuestra insigne Basílica.

A trozos se estaba cayendo la estatua, resquebrajada en su porción central y carcomida por la índole de la piedra y la acción corrosiva del aire de mar; y para ver de repararla, en lo posible y sin mengua del arte, ha sido desmontada de su nicho, por el tiempo necesario para salvarla de peyoratoria ruina.

Sabíamos esto hace algunas semanas, y aguardábamos la reparación para informar de todo ello á nuestros lectores.

Ayuntamiento

Sesión de ayer

A las 7'45 de anoche celebró sesión, en segunda convocatoria, el Ayuntamiento de esta ciudad. Preside el Alcalde, señor Alemany.

Asisten los concejales Sres. Ferrer y Balaguer, Salas, Cortés, Sabater, Font, Manco, Puigdorff, Rey, Planas, Servera, Ferrer de Sant Jordi, Rover, Mas, Sampol y Ripoll, Bannasar, Obrados, Dezañar, Roca y Hernández, Roca y Rayó, Llabrés, Pérez, Villalonga, Quijada, Horrach Ruiz, Carbonell, Canet, Oliver y Riera.

Visita del Gobernador

Abierto el acto, el maestro de ceremonias anuncia la visita del nuevo Gobernador civil, Sr. García Bernardo. Sale á recibirle una comisión de concejales compuesta de los Sres. Sampol y Ripoll, Canet, Roca y Rayó, Font y Horrach.

Una vez en el salón, el Sr. García Bernardo pasa á ocupar la presidencia, que le ofrece el Alcalde.

El nuevo Gobernador hace después uso de la palabra, diciendo que sentía una viva satisfacción al presidir una corporación como el Cabildo municipal y al saludar, como hacía, al vecindario de Palma. Hace observar las múltiples atenciones de que ha sido objeto desde su llegada á Palma, atenciones á las que solo puede corresponder, dice, con mi sincero agradecimiento. Indica que él es un fiel admirador de los Ayuntamientos que, como el de Palma, hace buena administración. Termina alentado á los concejales á que sigan por el camino emprendido y haciendo constar que él estará siempre del lado de la corporación en todo cuanto se refiera al bienestar de la provincia.

El Sr. Alcalde, en nombre del Ayuntamiento, agradece las frases laudatorias del nuevo Gobernador y añade que, verdaderamente, los ediles se preocupan mucho de hacer desde el Consistorio una buena administración, para lo que todos están unidos. Se lamenta el Alcalde de que el Gobernador no se haya podido aun hacer cargo de las mejoras realizadas por el Concejo municipal. Termina aceptando y agradeciendo, en nombre de la corporación, el apoyo oficial y particular que se ha dignado ofrecer el Sr. García Bernardo.

El nuevo Gobernador abandona

ULTIMAS NOVEDADES EN
Lámparas GAS Y ELECTRICIDAD
Unico depósito en Palma
de la LAMPARA **OSRAM**
EL AGUILA, Brossa, 30.—PALMA

Papel y sobres

La casa Amengual y Muntaner ofrece al público papel y sobres á los siguientes precios:
1000 cartas comerciales timbradas... Plas. 8
1000 sobres... id. 5

Cadena, 2.—PALMA DE MALLORCA
y en las sucursales de INCA y MANACOR

seguidamente el salón, siendo despedido por la misma comisión de concejales que le había recibido.

Orden del día

Se aprueba el acta de la sesión anterior.

Igualmente se aprueban varias cuentas por servicios municipales.

El concejal señor Canet da cuenta del fallecimiento del empleado municipal don Jenaro López. Propone que la corporación acuerde haber visto con sentimiento la pérdida de tal empleado. Añade que, en su día, ya tendrá ocasión de proponer una subvención á la familia del finado.

Queda aprobada la proposición del Sr. Canet.

Léese una solicitud de don Juan Garau Sastre pidiendo traspasar á favor de don Jaime Crespi Juan la subasta de las obras del empedrado de la calle de Zanglada.

Se acuerda acceder á ella.

Se da lectura á dos dictámenes de la Comisión de Hacienda proponiendo conceder 7.500 pesetas para la Exposición de productos regionales que ha de celebrarse la «Cámara de Comercio» y 2.500 para gastos generales de la «Semana deportiva».

Se da cuenta de otro dictamen de la Comisión de Hacienda informando que no hay consignación en el actual presupuesto para construir, como propuso el concejal don José Sabater, una casa con que premiar la laboriosidad y honradez de algún obrero, premio que se debería adjudicar solemnemente durante la «Semana deportiva».

Añade el dictamen que, no obstante no haber consignación en el vigente presupuesto, podrían consignarse las 4.000 pesetas que se requieren para tal construcción en el próximo presupuesto extraordinario.

Léese una instancia del presidente del «Círculo de Obreros Católicos», don José Sabater sobre este particular.

Léese seguidamente una proposición de varios concejales pidiendo que el Ayuntamiento destine 900 pesetas á favor de cuatro niños pobres, y que les sean repartidas plaguetas de «Los Provisores del Porvenir», libradas á su nombre, obsequio que podría hacerse durante la «Semana deportiva».

Se acuerda que todos esos dictámenes y proposiciones queden ocho días más sobre la mesa.

Se da lectura á un oficio del Gobernador transcribiendo una circular del comité del Congreso internacional de ciencias administrativas de Bruselas pidiendo al Ayuntamiento nombre un representante.

Se acuerda que la corporación no asista personalmente al Congreso y que, en su caso, dé la representación á algún concejal ó particular de ésta que tenga el propósito de concurrir.

Se conceden buen número de permisos para obras particulares.

Se lee el proyecto y presupuesto para las obras de mejora del camino de la Vileta.

A propuesta del señor Dezañar, se acuerda quede ocho días sobre la mesa.

Se aprueba el acta de la subasta para la construcción del empedrado de la calle de Zanglada y su adjudicación definitiva.

Se aprueba el acta de la recepción de las obras del antepecho de hierro construido en la calle del Conquistador.

Se aprueba un dictamen de la comisión de Obras proponiendo se de por enterado el Ayuntamiento del dictamen del perito tercero en los expedientes de ruina de las fincas números 21 y 23 de la calle de la Galera, angular con la de los Hostales y del Milagro; y del que afecta á la casa número 2 de la calle de la Virgen de Lluç, angular con la de los Desamparados.

El señor Quijada propone que quede ocho días sobre la mesa. Así se acuerda.

Se acuerda efectuar varias pequeñas reparaciones en la vía pública.

Léese un dictamen de la Comisión de Hacienda proponiendo vuelva á la Comisión de Obras el dictamen referente á la construcción de unos pasos empedrados en la Ronda de Poniente, á fin de que vea de reducir el gasto.

El señor Roca y Rayó se lamenta de que se encaminen gastos para ciertas obras y, en cambio, se destinen grandes cantidades para otras. Ve en ello ciertos favoritismos.

El señor Planas le contesta que tales favoritismos no existen. Lo que ocurre—añade—es que S. S. (dirigiéndose al señor Roca) quiere solo se realicen mejoras en su distrito, olvidando que estamos aquí para administrar toda Palma.

El señor Sampol y Ripoll defiende el dictamen, diciendo que la Comisión sentía vivamente no poder realizar en Santa Catalina las mejoras que le son indispensables.

Queda aprobado el dictamen.

Se aprueba un dictamen de la Comisión de Gobierno y Policía proponiendo se autorice á don Cristóbal Muntaner para colocar un cartel anunciador del Teatro Balaer.

Se autoriza á doña Isabel Siracusa para instalar un motor eléctrico de un caballo de fuerza en una casa de su propiedad, sita en la calle de San Jaime, destinado á la elevación de aguas para el servicio de dicha casa.

Se acuerda conceder varios permisos para efectuar obras particulares en el Ensanche.

Se aprueba el informe del Síndico referente á la adjudicación de una parcela del recinto amurallado.

Varios vendedores de juguetes de la feria de Ramos presentan una instancia solicitando permiso del Ayuntamiento para poder tener abiertas sus casetas hasta el lunes próximo, ante los perjuicios que les ha irrogado la lluvia de éstos días. Advierten en la instancia

(82) (83) (84) (85) (86) (87) (88) (89) (90) (91) (92) (93) (94) (95) (96) (97) (98) (99) (100)

cho los brazos y la cabeza un poco inclinada en el ademán pensativo. Mostraba no pasar de treinta años y ser de apasionada y dulce condición, ora en su delicada fisonomía, realzada por la copiosa cabellera que artísticamente le caía en estudiados rizos, ora en su mirada melancólica y tímida, sin dejar de parecer altanera.

El vestido, tan airoso como rico, como poníase de una túnica de lana blanca con orlas de oro, bajo las cuales se descubrían los elegantes pies calzados de borceguies puntiagudos, y las espaldas de oro que sonaban á cada paso. En una de sus blancas y femeniles manos, adornada de anillos, tenía un birrete negro, con cintillos, que, colocado en la cabeza, apenas le llegaría á la frente. Un tahallí rojo, del cual pendía la espada, marcaba el delicado talle de tan apuesto galán.

De cuando en cuando se paraba para fijar los ojos fascinados en una dama que, sentada al extremo, parecía absorber en contemplar el frondoso valle, por el fondo del cual extendíase el

acercándose más á la dama y cogiéndole una de sus manos, que cubrió de besos: perdonad mi desmedida ambición. Tan grande es mi amor, que no se satisface sino absorbiendo todo lo pasado, lo presente y lo porvenir. Y así como para mí no hay más mundo que vos, quisiera que ningún recuerdo ningún objeto viniese á distraer del cariño que á veces me dejais entrever en vuestro anhelante pecho.

—Pues bien, conde de Lara; cuando una mujer os deja vislumbrar un poco de cariño, ya no consiste en ella el entregaros todo su corazón.

—¿Qué haré yo para reconquistar el vuestro?

—Habeis invocado no sé que derechos.... Hanme dicho que á vuestro escudo de armas de dos calderas y serpientes de oro en campo rojo, pensais añadir esta leyenda: «Non descedes ános de reyes, sino los reyes de nos...»

—¡Doña Urraca...! ¡Oh, dulce señora mía...!

—Hanme dicho, prosiguió la Reina sin escucharle ó sin aparentarlo; hanme

—Es cierto, lo reconozco; y os confieso que no pudiera tolerar ningún otro amor: pero, ¿qué deducís de aquí?

—Deduzco que, pues tanto os amo, doña Urraca, debo tener celos de lo pasado, que para vos está aquí, en Galicia: de lo pasado, señora, quizá con más razón que de lo presente.

—Conde de Lara, os suplico que no me habéis de semejar cosas, dijo la Reina visiblemente incomodada: no aguardéis que os lo mande.

—Es que... yo tengo algún derecho para hablar, murmuró don Pedro de Lara, haciendo un esfuerzo sobre su débil corazón.

Entonces se volvió doña Urraca para responderle con la doble magestad de Reina y de mujer ofendida.

—¡Derechos! ¡No los he reconocido en don Alfonso, que era Rey y marido y helos de acatar en vos?

Y tornó sosegadamente á tender sus ojos distraídos por la frondosa campiña.

—Perdonadme, perdonadme, hermosa Princesa mía, exclamó el conde,

Miño, adormecido al parecer en un lecho de flores.

Conforme los rayos del sol iban cayendo de punto más elevado, arboledas, colinas, ermitas, caseríos y montañas variaban de aspecto, perdiendo el sonrosado color de la mañana, y el contraste de luces y de sombras que marcaba vigorosamente los contornos, y todo el paisaje quedaba envuelto en velos nebulosos, semeando un cuadro soberbio con un cristal empañado.

Aquella mujer había perdido también, como las colinas de la ribera, el sonrosado color de la aurora: sus mejillas, antes de una fresca dulce y tras parente, como la de la rosa bañada por el rocío, mostraban la pálida huella de las pasiones, y sus ojos parecían hundidos á fuerza de lágrimas ó de delectes; pero sus bellísimas facciones conservaban aún aquella simetría que fué dado reproducir al arte griego, sepultado ha muchos siglos con los dioses del Olimpo.

Blancas y leves tocas ocultaban apenas las trenzas de oro de su cabello, y

CONFERENCIAS TELEGRAFICAS

(Servicio especial y exclusivo del CORREO DE MALLORCA)

Desde Madrid

Política

Madrid, 22 (1 madrugada)
Conferencia entre Canalejas y Cobian—Proyectos de Hacienda
Esta pasada tarde los señores Canalejas y Cobian han celebrado una larga conferencia.
Esta ha durado desde la una y media hasta las cuatro.
Al terminar, el señor Cobian habló con los periodistas. Les dijo que habían seguido tratando de los asuntos de Hacienda que se tienen en estudio, especialmente de los proyectos referentes a la intervención general del Estado y a la ley de empleados. Añadió que el Gobierno tiene el propósito de modificar la ley de azúcares.

Los Reyes en el teatro
Los Reyes han asistido al teatro de la Princesa.
Les han acompañado los Príncipes de Battemberg.
La Semana Santa en Murcia
Murcia—Han comenzado las fiestas de Semana Santa.
Han resultado algo deslucidas a causa de la lluvia.
Sin embargo, la procesión del Cristo del Perdón ha sido brillantísima. Figuraba en ella cinco Pasos ricamente adornados.
La procesión ha sido presenciada por inmenso gentío.
La influencia de forasteros es grande.

La Reina de Portugal—El Príncipe de Battemberg
La reina Amelia de Portugal llegará a esta Corte el próximo miércoles. Pasará aquí la Semana Santa.
El próximo miércoles saldrá para Inglaterra el príncipe Alejandro de Battemberg.
Exposición inaugurada—Nuevo camarero del Papa
Sevilla—Esta tarde se ha inaugurado la Exposición de Bellas Artes, instalada en la Lonja.
Han asistido al acto las autoridades y un numeroso público.
El número de obras expuestas es muy crecido.
—El párroco de Utrera, Reverendo don Joaquín Reyes, ha sido nombrado camarero secreto del Papa.
La noticia ha causado general satisfacción.

Campeones de foot-ball—Entusiasta recibimiento.—Huelga
Bilbao.—Han llegado, a las ocho de la noche, los vencedores del campeonato de foot-ball jugado en San Sebastián.
Se les ha tributado un cariñoso recibimiento.
Muchos balcones ostentaban colgaduras e iluminaciones.
Los campeones recorrieron, precedidos de una banda de música, las principales calles, siendo vitoreados.
—Se han declarado en huelga 150 obreros del muelle.
Se han reunido en el «Centro Obrero», acordando pedir aumento de jornal.
Guardan una actitud pacífica.
Concurso de fotografías.—Energica solución
Sevilla.—Se ha abierto el concurso de fotografías.
Hay valiosos premios.
—El Alcalde accidental ha solucionado la huelga de matorifes dejándolos todos cesantes.
Prensa Asociada.

Del mar
De tránsito por Gandía, llegó ayer, procedente de Marsella, el pailebot «Providencia».
—Ayer tarde salió el vapor correo «Bellver», dirigiéndose a Barcelona.
—Por la noche salió para Ibiza el vapor correo «Cataluña».
—Esta mañana ha llegado el vapor correo «Bellver», procedente de Barcelona.
—Ayer llegó procedente de Ibiza y Valencia el vapor correo «Isiño».

Notas de sociedad
Entre el paseo salido ayer tarde de Barcelona, a bordo del vapor correo «Balear», figuraban el teniente coronel de la Benemérita don Guillermo Rosselló, el abogado fiscal sustituto de esta Audiencia don José Feliu, don José Fontirroig, que se dirige a Calcuta, y la señora del delegado de Hacienda de esta provincia, acompañada de su hijo Gabriel.
En el mismo vapor se embarcó el sabio jesuita Rvdo. P. Ramón Ruiz Amado.
En el muelle fué despedido por muchas distinguidas personas, poniéndose con ello una vez más de relieve las muchas simpatías de que goza aquí el profundo orador.

Boletín Religioso
SANTOS DE MAÑANA
Santos Saturnino y Victoriano, mártires.
Oración de Cuarenta Horas
Continúan en Santa Eulalia dedicadas a Nuestra Señora del Confalón: Exposición a las 6 y a las 9 1/2 Horas menores y Misa mayor; por la tarde a las 6 los actos de coro y reserva de S. D. M.
Otras funciones
En la Anunciación (Hospital) a las nueve, ejercicio del Via Crucis y descenso del Santo Cristo de la Sangre; por la tarde los actos de coro, y concluidos éstos, procesión por el patio para colocar la Sagrada Efigie en el puesto provisional que ocupa anualmente estos días.
En la Capilla de María Reparadora, el Miércoles, Jueves y Viernes Santo, a las cuatro y media de la tarde Tinieblas, y por la noche a las ocho se cantará el *Stabat Mater*.

Desde Barcelona
Notas catalanas
Barcelona 22 (3 m.)
Entierro del Obispo auxiliar
El entierro del Obispo de Eudoxia, verificado por la mañana, ha resultado una verdadera manifestación de duelo.
Lo han presidido el Ilmo. señor Obispo y demás autoridades, habiendo asistido al acto un numeroso gentío.
En el cortejo fúnebre figuraban el Cabildo catedral y el clero de todas las parroquias.
El funeral celebrado en la Catedral ha resultado solemnisimo. Se ha pronunciado la acostumbrada oración fúnebre, que ha estado a cargo del canónigo M. I. señor Mas.
Llegada del general Roca
A las cinco y media de la tarde ha llegado, a bordo del «Príncipe di Udine», el general Roca, expresivo de la República Argentina.

Noticias varias
Firma de guerra
El Ministro de la Guerra ha sometido a la firma regia las siguientes disposiciones:

Desde Madrid
Política
Madrid, 22 (1 madrugada)
Conferencia entre Canalejas y Cobian—Proyectos de Hacienda
Esta pasada tarde los señores Canalejas y Cobian han celebrado una larga conferencia.
Esta ha durado desde la una y media hasta las cuatro.
Al terminar, el señor Cobian habló con los periodistas. Les dijo que habían seguido tratando de los asuntos de Hacienda que se tienen en estudio, especialmente de los proyectos referentes a la intervención general del Estado y a la ley de empleados. Añadió que el Gobierno tiene el propósito de modificar la ley de azúcares.

Los Reyes en el teatro
Los Reyes han asistido al teatro de la Princesa.
Les han acompañado los Príncipes de Battemberg.
La Semana Santa en Murcia
Murcia—Han comenzado las fiestas de Semana Santa.
Han resultado algo deslucidas a causa de la lluvia.
Sin embargo, la procesión del Cristo del Perdón ha sido brillantísima. Figuraba en ella cinco Pasos ricamente adornados.
La procesión ha sido presenciada por inmenso gentío.
La influencia de forasteros es grande.

La Reina de Portugal—El Príncipe de Battemberg
La reina Amelia de Portugal llegará a esta Corte el próximo miércoles. Pasará aquí la Semana Santa.
El próximo miércoles saldrá para Inglaterra el príncipe Alejandro de Battemberg.
Exposición inaugurada—Nuevo camarero del Papa
Sevilla—Esta tarde se ha inaugurado la Exposición de Bellas Artes, instalada en la Lonja.
Han asistido al acto las autoridades y un numeroso público.
El número de obras expuestas es muy crecido.
—El párroco de Utrera, Reverendo don Joaquín Reyes, ha sido nombrado camarero secreto del Papa.
La noticia ha causado general satisfacción.

Campeones de foot-ball—Entusiasta recibimiento.—Huelga
Bilbao.—Han llegado, a las ocho de la noche, los vencedores del campeonato de foot-ball jugado en San Sebastián.
Se les ha tributado un cariñoso recibimiento.
Muchos balcones ostentaban colgaduras e iluminaciones.
Los campeones recorrieron, precedidos de una banda de música, las principales calles, siendo vitoreados.
—Se han declarado en huelga 150 obreros del muelle.
Se han reunido en el «Centro Obrero», acordando pedir aumento de jornal.
Guardan una actitud pacífica.
Concurso de fotografías.—Energica solución
Sevilla.—Se ha abierto el concurso de fotografías.
Hay valiosos premios.
—El Alcalde accidental ha solucionado la huelga de matorifes dejándolos todos cesantes.
Prensa Asociada.

Del mar
De tránsito por Gandía, llegó ayer, procedente de Marsella, el pailebot «Providencia».
—Ayer tarde salió el vapor correo «Bellver», dirigiéndose a Barcelona.
—Por la noche salió para Ibiza el vapor correo «Cataluña».
—Esta mañana ha llegado el vapor correo «Bellver», procedente de Barcelona.
—Ayer llegó procedente de Ibiza y Valencia el vapor correo «Isiño».

Notas de sociedad
Entre el paseo salido ayer tarde de Barcelona, a bordo del vapor correo «Balear», figuraban el teniente coronel de la Benemérita don Guillermo Rosselló, el abogado fiscal sustituto de esta Audiencia don José Feliu, don José Fontirroig, que se dirige a Calcuta, y la señora del delegado de Hacienda de esta provincia, acompañada de su hijo Gabriel.
En el mismo vapor se embarcó el sabio jesuita Rvdo. P. Ramón Ruiz Amado.
En el muelle fué despedido por muchas distinguidas personas, poniéndose con ello una vez más de relieve las muchas simpatías de que goza aquí el profundo orador.

Boletín Religioso
SANTOS DE MAÑANA
Santos Saturnino y Victoriano, mártires.
Oración de Cuarenta Horas
Continúan en Santa Eulalia dedicadas a Nuestra Señora del Confalón: Exposición a las 6 y a las 9 1/2 Horas menores y Misa mayor; por la tarde a las 6 los actos de coro y reserva de S. D. M.
Otras funciones
En la Anunciación (Hospital) a las nueve, ejercicio del Via Crucis y descenso del Santo Cristo de la Sangre; por la tarde los actos de coro, y concluidos éstos, procesión por el patio para colocar la Sagrada Efigie en el puesto provisional que ocupa anualmente estos días.
En la Capilla de María Reparadora, el Miércoles, Jueves y Viernes Santo, a las cuatro y media de la tarde Tinieblas, y por la noche a las ocho se cantará el *Stabat Mater*.

Desde Barcelona
Notas catalanas
Barcelona 22 (3 m.)
Entierro del Obispo auxiliar
El entierro del Obispo de Eudoxia, verificado por la mañana, ha resultado una verdadera manifestación de duelo.
Lo han presidido el Ilmo. señor Obispo y demás autoridades, habiendo asistido al acto un numeroso gentío.
En el cortejo fúnebre figuraban el Cabildo catedral y el clero de todas las parroquias.
El funeral celebrado en la Catedral ha resultado solemnisimo. Se ha pronunciado la acostumbrada oración fúnebre, que ha estado a cargo del canónigo M. I. señor Mas.
Llegada del general Roca
A las cinco y media de la tarde ha llegado, a bordo del «Príncipe di Udine», el general Roca, expresivo de la República Argentina.

Noticias varias
Firma de guerra
El Ministro de la Guerra ha sometido a la firma regia las siguientes disposiciones:

Desde Madrid
Política
Madrid, 22 (1 madrugada)
Conferencia entre Canalejas y Cobian—Proyectos de Hacienda
Esta pasada tarde los señores Canalejas y Cobian han celebrado una larga conferencia.
Esta ha durado desde la una y media hasta las cuatro.
Al terminar, el señor Cobian habló con los periodistas. Les dijo que habían seguido tratando de los asuntos de Hacienda que se tienen en estudio, especialmente de los proyectos referentes a la intervención general del Estado y a la ley de empleados. Añadió que el Gobierno tiene el propósito de modificar la ley de azúcares.

Los Reyes en el teatro
Los Reyes han asistido al teatro de la Princesa.
Les han acompañado los Príncipes de Battemberg.
La Semana Santa en Murcia
Murcia—Han comenzado las fiestas de Semana Santa.
Han resultado algo deslucidas a causa de la lluvia.
Sin embargo, la procesión del Cristo del Perdón ha sido brillantísima. Figuraba en ella cinco Pasos ricamente adornados.
La procesión ha sido presenciada por inmenso gentío.
La influencia de forasteros es grande.

La Reina de Portugal—El Príncipe de Battemberg
La reina Amelia de Portugal llegará a esta Corte el próximo miércoles. Pasará aquí la Semana Santa.
El próximo miércoles saldrá para Inglaterra el príncipe Alejandro de Battemberg.
Exposición inaugurada—Nuevo camarero del Papa
Sevilla—Esta tarde se ha inaugurado la Exposición de Bellas Artes, instalada en la Lonja.
Han asistido al acto las autoridades y un numeroso público.
El número de obras expuestas es muy crecido.
—El párroco de Utrera, Reverendo don Joaquín Reyes, ha sido nombrado camarero secreto del Papa.
La noticia ha causado general satisfacción.

Campeones de foot-ball—Entusiasta recibimiento.—Huelga
Bilbao.—Han llegado, a las ocho de la noche, los vencedores del campeonato de foot-ball jugado en San Sebastián.
Se les ha tributado un cariñoso recibimiento.
Muchos balcones ostentaban colgaduras e iluminaciones.
Los campeones recorrieron, precedidos de una banda de música, las principales calles, siendo vitoreados.
—Se han declarado en huelga 150 obreros del muelle.
Se han reunido en el «Centro Obrero», acordando pedir aumento de jornal.
Guardan una actitud pacífica.
Concurso de fotografías.—Energica solución
Sevilla.—Se ha abierto el concurso de fotografías.
Hay valiosos premios.
—El Alcalde accidental ha solucionado la huelga de matorifes dejándolos todos cesantes.
Prensa Asociada.

Del mar
De tránsito por Gandía, llegó ayer, procedente de Marsella, el pailebot «Providencia».
—Ayer tarde salió el vapor correo «Bellver», dirigiéndose a Barcelona.
—Por la noche salió para Ibiza el vapor correo «Cataluña».
—Esta mañana ha llegado el vapor correo «Bellver», procedente de Barcelona.
—Ayer llegó procedente de Ibiza y Valencia el vapor correo «Isiño».

Notas de sociedad
Entre el paseo salido ayer tarde de Barcelona, a bordo del vapor correo «Balear», figuraban el teniente coronel de la Benemérita don Guillermo Rosselló, el abogado fiscal sustituto de esta Audiencia don José Feliu, don José Fontirroig, que se dirige a Calcuta, y la señora del delegado de Hacienda de esta provincia, acompañada de su hijo Gabriel.
En el mismo vapor se embarcó el sabio jesuita Rvdo. P. Ramón Ruiz Amado.
En el muelle fué despedido por muchas distinguidas personas, poniéndose con ello una vez más de relieve las muchas simpatías de que goza aquí el profundo orador.

Boletín Religioso
SANTOS DE MAÑANA
Santos Saturnino y Victoriano, mártires.
Oración de Cuarenta Horas
Continúan en Santa Eulalia dedicadas a Nuestra Señora del Confalón: Exposición a las 6 y a las 9 1/2 Horas menores y Misa mayor; por la tarde a las 6 los actos de coro y reserva de S. D. M.
Otras funciones
En la Anunciación (Hospital) a las nueve, ejercicio del Via Crucis y descenso del Santo Cristo de la Sangre; por la tarde los actos de coro, y concluidos éstos, procesión por el patio para colocar la Sagrada Efigie en el puesto provisional que ocupa anualmente estos días.
En la Capilla de María Reparadora, el Miércoles, Jueves y Viernes Santo, a las cuatro y media de la tarde Tinieblas, y por la noche a las ocho se cantará el *Stabat Mater*.

que, de accederse a ella, el jueves Santo tendrían las cassetas cerradas, dada la festividad del día.
Se acuerda acceder a la petición.
Se la lectura a una proposición de los Sres. Rey, Font y Sabater pidiendo que desde el miércoles al medio día hasta la noche del jueves se prohíba el tránsito rodado por esta capital, por la festividad de dichos días.
El Sr. Roca y Hernández se oponen a la proposición por considerarla perjudicial para los obreros.
La defienden los Sres. Font y Rey en el sentido de que se trata de una costumbre inveterada.
El señor Quijada, después de oponerse a la proposición, advierte que los carros que él posee circularán en dichos días por Palma.
El señor Roca y Hernández propone que, en todo caso, se prohíba el tránsito rodado por Palma desde una hora antes de la salida de la procesión del jueves hasta después de haberse retirado.
Pasada a votación la enmienda del señor Roca, queda desechada por 16 votos contra 9. Por igual número de votos, se aprueba la proposición de los señores Rey, Font y Sabater.
El señor Rey propone que el Alcalde publique un bando participando este acuerdo al vecindario.
Así se acuerda.
El señor Alcalde dice haber recibido la visita de una comisión del Fomento del Turismo para expresar la satisfacción con que esta sociedad había visto el interés de la Corporación a favor de la «Semana deportiva».
A propuesta del señor Alemany, se acuerda designar a los abogados D. Tomás Muntaner y D. Antonio Pou para que informen acerca de la real orden dictada por el Ministro de la Guerra sobre el balaustre de L'Hornabeque.
El señor Alcalde recuerda una reunión magna, celebrada en el salón de sesiones de la Casa Consistorial, siendo alcalde de Palma el señor Rosselló y Cazor, para pelear el establecimiento de varias nuevas líneas en el proyecto de comunicaciones marítimas de esta provincia. Añade que las aspiraciones de todos los balears han sido atendidas, debido, en gran manera, a los esfuerzos realizados por nuestra incansable Cámara de Comercio. Para ella, pues, añade—debemos tener un aplauso, que podríamos tributar por medio de un oficio. También podríamos dirigir un telegrama de agradecimiento al Ministro de Fomento.
Así se acuerda.
A propuesta del Sr. Rosa y Rayó, se acuerda felicitar igualmente a la Prensa palmesana y valenciana por ser la iniciadora de la nueva línea semanal Palma-Valencia, que comenzará a funcionar en el año próximo.
El Sr. Canet propone hacer extensivo el agradecimiento a cuantas personas se hayan preocupado del asunto.
Esta proposición queda aprobada.
Y se levanta la sesión.

Bendición Papal
En el último número del *Boletín Oficial del Obispado de Mallorca* se publica una circular de nuestro Rvdo. Prelado sobre la bendición Papal en la Pascua de Resurrección.
Después de un breve exordio sobre el glorioso misterio de la Resurrección de Jesucristo, anuncia que el día de Pascua, después de una misa pontifical, dará la bendición papal a los fieles.
Termina encareciendo a todos la conveniencia de aprovecharse de tan estimable bien para perseverar y aumentar en la profesión de la santa fe católica.

Vigilia de Jueves Santo
La noche del Jueves al Viernes Santo los adoradores nocturnos dan guardia a Jesús Sacramento, en el mayor número de iglesias posible, prefiriendo aquellas en que no queda a velar otra corporación o grupo de fieles y donde el Señor está más solo.
La Sección de Palma ha distribuido sus adoradores en la forma siguiente: El turno de San Felipe hará vela en San Felipe y en San Miguel; el turno de San Alonso en San Juan y en Sta. Fe; el turno de S. Sebastián en la Catedral y el turno Sanguis Christi en Montesión.
Los adoradores acudirán a la iglesia que les ha sido designada, empezando el Ejercicio propio de tal noche a las 10 en punto.

POLÍTICA LOCAL
Divergencias entre los canalejistas
Entre los canalejistas de esta capital han surgido divergencias. El ex-alcalde de Palma don An-

tonio Rosselló y Gómez así lo ha manifestado a los periodistas.
Se trata de que el Sr. Valenzuela, el jefe del canalejismo mallorquín, convocó a una reunión a sus amigos políticos, y en ella les indicó que tenían que darse de alta en el «Círculo Liberal» ante los deseos de armonía que habían existido en las diversas conferencias celebradas con el Gobernador civil y don Bernardo Amer.
El Sr. Rosselló y Gómez no está conforme con esta solución, como tampoco lo están, según ha añadido, otros de sus amigos, por considerarla perjudicial para la agrupación canalejista.
El ex-alcalde de Palma propone dar cuenta de su actitud al Gobernador civil y al jefe del Gobierno, Sr. Canalejas.

Viernes Santo
Con mucho gusto complacemos a uno de nuestros subscriptores haciendo público que este año el Viernes Santo, aun cayendo en 25 de Marzo, es un día como el del año anterior por lo que mira al trabajo manual. La festividad de la Anunciación de la Virgen, con sus preceptos de oír Misa y abstenerse de obras serviles, está trasladado al lunes siguiente al primer Domingo después de Pascua de Resurrección, ó sea al día 4 del próximo Abril.

Del mar
De tránsito por Gandía, llegó ayer, procedente de Marsella, el pailebot «Providencia».
—Ayer tarde salió el vapor correo «Bellver», dirigiéndose a Barcelona.
—Por la noche salió para Ibiza el vapor correo «Cataluña».
—Esta mañana ha llegado el vapor correo «Bellver», procedente de Barcelona.
—Ayer llegó procedente de Ibiza y Valencia el vapor correo «Isiño».

Notas de sociedad
Entre el paseo salido ayer tarde de Barcelona, a bordo del vapor correo «Balear», figuraban el teniente coronel de la Benemérita don Guillermo Rosselló, el abogado fiscal sustituto de esta Audiencia don José Feliu, don José Fontirroig, que se dirige a Calcuta, y la señora del delegado de Hacienda de esta provincia, acompañada de su hijo Gabriel.
En el mismo vapor se embarcó el sabio jesuita Rvdo. P. Ramón Ruiz Amado.
En el muelle fué despedido por muchas distinguidas personas, poniéndose con ello una vez más de relieve las muchas simpatías de que goza aquí el profundo orador.

Boletín Religioso
SANTOS DE MAÑANA
Santos Saturnino y Victoriano, mártires.
Oración de Cuarenta Horas
Continúan en Santa Eulalia dedicadas a Nuestra Señora del Confalón: Exposición a las 6 y a las 9 1/2 Horas menores y Misa mayor; por la tarde a las 6 los actos de coro y reserva de S. D. M.
Otras funciones
En la Anunciación (Hospital) a las nueve, ejercicio del Via Crucis y descenso del Santo Cristo de la Sangre; por la tarde los actos de coro, y concluidos éstos, procesión por el patio para colocar la Sagrada Efigie en el puesto provisional que ocupa anualmente estos días.
En la Capilla de María Reparadora, el Miércoles, Jueves y Viernes Santo, a las cuatro y media de la tarde Tinieblas, y por la noche a las ocho se cantará el *Stabat Mater*.

Desde Barcelona
Notas catalanas
Barcelona 22 (3 m.)
Entierro del Obispo auxiliar
El entierro del Obispo de Eudoxia, verificado por la mañana, ha resultado una verdadera manifestación de duelo.
Lo han presidido el Ilmo. señor Obispo y demás autoridades, habiendo asistido al acto un numeroso gentío.
En el cortejo fúnebre figuraban el Cabildo catedral y el clero de todas las parroquias.
El funeral celebrado en la Catedral ha resultado solemnisimo. Se ha pronunciado la acostumbrada oración fúnebre, que ha estado a cargo del canónigo M. I. señor Mas.
Llegada del general Roca
A las cinco y media de la tarde ha llegado, a bordo del «Príncipe di Udine», el general Roca, expresivo de la República Argentina.

Noticias varias
Firma de guerra
El Ministro de la Guerra ha sometido a la firma regia las siguientes disposiciones:

Desde Madrid
Política
Madrid, 22 (1 madrugada)
Conferencia entre Canalejas y Cobian—Proyectos de Hacienda
Esta pasada tarde los señores Canalejas y Cobian han celebrado una larga conferencia.
Esta ha durado desde la una y media hasta las cuatro.
Al terminar, el señor Cobian habló con los periodistas. Les dijo que habían seguido tratando de los asuntos de Hacienda que se tienen en estudio, especialmente de los proyectos referentes a la intervención general del Estado y a la ley de empleados. Añadió que el Gobierno tiene el propósito de modificar la ley de azúcares.

Los Reyes en el teatro
Los Reyes han asistido al teatro de la Princesa.
Les han acompañado los Príncipes de Battemberg.
La Semana Santa en Murcia
Murcia—Han comenzado las fiestas de Semana Santa.
Han resultado algo deslucidas a causa de la lluvia.
Sin embargo, la procesión del Cristo del Perdón ha sido brillantísima. Figuraba en ella cinco Pasos ricamente adornados.
La procesión ha sido presenciada por inmenso gentío.
La influencia de forasteros es grande.

La Reina de Portugal—El Príncipe de Battemberg
La reina Amelia de Portugal llegará a esta Corte el próximo miércoles. Pasará aquí la Semana Santa.
El próximo miércoles saldrá para Inglaterra el príncipe Alejandro de Battemberg.
Exposición inaugurada—Nuevo camarero del Papa
Sevilla—Esta tarde se ha inaugurado la Exposición de Bellas Artes, instalada en la Lonja.
Han asistido al acto las autoridades y un numeroso público.
El número de obras expuestas es muy crecido.
—El párroco de Utrera, Reverendo don Joaquín Reyes, ha sido nombrado camarero secreto del Papa.
La noticia ha causado general satisfacción.

Campeones de foot-ball—Entusiasta recibimiento.—Huelga
Bilbao.—Han llegado, a las ocho de la noche, los vencedores del campeonato de foot-ball jugado en San Sebastián.
Se les ha tributado un cariñoso recibimiento.
Muchos balcones ostentaban colgaduras e iluminaciones.
Los campeones recorrieron, precedidos de una banda de música, las principales calles, siendo vitoreados.
—Se han declarado en huelga 150 obreros del muelle.
Se han reunido en el «Centro Obrero», acordando pedir aumento de jornal.
Guardan una actitud pacífica.
Concurso de fotografías.—Energica solución
Sevilla.—Se ha abierto el concurso de fotografías.
Hay valiosos premios.
—El Alcalde accidental ha solucionado la huelga de matorifes dejándolos todos cesantes.
Prensa Asociada.

Del mar
De tránsito por Gandía, llegó ayer, procedente de Marsella, el pailebot «Providencia».
—Ayer tarde salió el vapor correo «Bellver», dirigiéndose a Barcelona.
—Por la noche salió para Ibiza el vapor correo «Cataluña».
—Esta mañana ha llegado el vapor correo «Bellver», procedente de Barcelona.
—Ayer llegó procedente de Ibiza y Valencia el vapor correo «Isiño».

Notas de sociedad
Entre el paseo salido ayer tarde de Barcelona, a bordo del vapor correo «Balear», figuraban el teniente coronel de la Benemérita don Guillermo Rosselló, el abogado fiscal sustituto de esta Audiencia don José Feliu, don José Fontirroig, que se dirige a Calcuta, y la señora del delegado de Hacienda de esta provincia, acompañada de su hijo Gabriel.
En el mismo vapor se embarcó el sabio jesuita Rvdo. P. Ramón Ruiz Amado.
En el muelle fué despedido por muchas distinguidas personas, poniéndose con ello una vez más de relieve las muchas simpatías de que goza aquí el profundo orador.

Boletín Religioso
SANTOS DE MAÑANA
Santos Saturnino y Victoriano, mártires.
Oración de Cuarenta Horas
Continúan en Santa Eulalia dedicadas a Nuestra Señora del Confalón: Exposición a las 6 y a las 9 1/2 Horas menores y Misa mayor; por la tarde a las 6 los actos de coro y reserva de S. D. M.
Otras funciones
En la Anunciación (Hospital) a las nueve, ejercicio del Via Crucis y descenso del Santo Cristo de la Sangre; por la tarde los actos de coro, y concluidos éstos, procesión por el patio para colocar la Sagrada Efigie en el puesto provisional que ocupa anualmente estos días.
En la Capilla de María Reparadora, el Miércoles, Jueves y Viernes Santo, a las cuatro y media de la tarde Tinieblas, y por la noche a las ocho se cantará el *Stabat Mater*.

Desde Barcelona
Notas catalanas
Barcelona 22 (3 m.)
Entierro del Obispo auxiliar
El entierro del Obispo de Eudoxia, verificado por la mañana, ha resultado una verdadera manifestación de duelo.
Lo han presidido el Ilmo. señor Obispo y demás autoridades, habiendo asistido al acto un numeroso gentío.
En el cortejo fúnebre figuraban el Cabildo catedral y el clero de todas las parroquias.
El funeral celebrado en la Catedral ha resultado solemnisimo. Se ha pronunciado la acostumbrada oración fúnebre, que ha estado a cargo del canónigo M. I. señor Mas.
Llegada del general Roca
A las cinco y media de la tarde ha llegado, a bordo del «Príncipe di Udine», el general Roca, expresivo de la República Argentina.

Noticias varias
Firma de guerra
El Ministro de la Guerra ha sometido a la firma regia las siguientes disposiciones:

Desde Madrid
Política
Madrid, 22 (1 madrugada)
Conferencia entre Canalejas y Cobian—Proyectos de Hacienda
Esta pasada tarde los señores Canalejas y Cobian han celebrado una larga conferencia.
Esta ha durado desde la una y media hasta las cuatro.
Al terminar, el señor Cobian habló con los periodistas. Les dijo que habían seguido tratando de los asuntos de Hacienda que se tienen en estudio, especialmente de los proyectos referentes a la intervención general del Estado y a la ley de empleados. Añadió que el Gobierno tiene el propósito de modificar la ley de azúcares.

Los Reyes en el teatro
Los Reyes han asistido al teatro de la Princesa.
Les han acompañado los Príncipes de Battemberg.
La Semana Santa en Murcia
Murcia—Han comenzado las fiestas de Semana Santa.
Han resultado algo deslucidas a causa de la lluvia.
Sin embargo, la procesión del Cristo del Perdón ha sido brillantísima. Figuraba en ella cinco Pasos ricamente adornados.
La procesión ha sido presenciada por inmenso gentío.
La influencia de forasteros es grande.

La Reina de Portugal—El Príncipe de Battemberg
La reina Amelia de Portugal llegará a esta Corte el próximo miércoles. Pasará aquí la Semana Santa.
El próximo miércoles saldrá para Inglaterra el príncipe Alejandro de Battemberg.
Exposición inaugurada—Nuevo camarero del Papa
Sevilla—Esta tarde se ha inaugurado la Exposición de Bellas Artes, instalada en la Lonja.
Han asistido al acto las autoridades y un numeroso público.
El número de obras expuestas es muy crecido.
—El párroco de Utrera, Reverendo don Joaquín Reyes, ha sido nombrado camarero secreto del Papa.
La noticia ha causado general satisfacción.

Campeones de foot-ball—Entusiasta recibimiento.—Huelga
Bilbao.—Han llegado, a las ocho de la noche, los vencedores del campeonato de foot-ball jugado en San Sebastián.
Se les ha tributado un cariñoso recibimiento.
Muchos balcones ostentaban colgaduras e iluminaciones.
Los campeones recorrieron, precedidos de una banda de música, las principales calles, siendo vitoreados.
—Se han declarado en huelga 150 obreros del muelle.
Se han reunido en el «Centro Obrero», acordando pedir aumento de jornal.
Guardan una actitud pacífica.
Concurso de fotografías.—Energica solución
Sevilla.—Se ha abierto el concurso de fotografías.
Hay valiosos premios.
—El Alcalde accidental ha solucionado la huelga de matorifes dejándolos todos cesantes.
Prensa Asociada.

Del mar
De tránsito por Gandía, llegó ayer, procedente de Marsella, el pailebot «Providencia».
—Ayer tarde salió el vapor correo «Bellver», dirigiéndose a Barcelona.
—Por la noche salió para Ibiza el vapor correo «Cataluña».
—Esta mañana ha llegado el vapor correo «Bellver», procedente de Barcelona.
—Ayer llegó procedente de Ibiza y Valencia el vapor correo «Isiño».

Notas de sociedad
Entre el paseo salido ayer tarde de Barcelona, a bordo del vapor correo «Balear», figuraban el teniente coronel de la Benemérita don Guillermo Rosselló, el abogado fiscal sustituto de esta Audiencia don José Feliu, don José Fontirroig, que se dirige a Calcuta, y la señora del delegado de Hacienda de esta provincia, acompañada de su hijo Gabriel.
En el mismo vapor se embarcó el sabio jesuita Rvdo. P. Ramón Ruiz Amado.
En el muelle fué despedido por muchas distinguidas personas, poniéndose con ello una vez más de relieve las muchas simpatías de que goza aquí el profundo orador.

Boletín Religioso
SANTOS DE MAÑANA
Santos Saturnino y Victoriano, mártires.
Oración de Cuarenta Horas
Continúan en Santa Eulalia dedicadas a Nuestra Señora del Confalón: Exposición a las 6 y a las 9 1/2 Horas menores y Misa mayor; por la tarde a las 6 los actos de coro y reserva de S. D. M.
Otras funciones
En la Anunciación (Hospital) a las nueve, ejercicio del Via Crucis y descenso del Santo Cristo de la Sangre; por la tarde los actos de coro, y concluidos éstos, procesión por el patio para colocar la Sagrada Efigie en el puesto provisional que ocupa anualmente estos días.
En la Capilla de María Reparadora, el Miércoles, Jueves y Viernes Santo, a las cuatro y media de la tarde Tinieblas, y por la noche a las ocho se cantará el *Stabat Mater*.

Desde Barcelona
Notas catalanas
Barcelona 22 (3 m.)
Entierro del Obispo auxiliar
El entierro del Obispo de Eudoxia, verificado por la mañana, ha resultado una verdadera manifestación de duelo.
Lo han presidido el Ilmo. señor Obispo y demás autoridades, habiendo asistido al acto un numeroso gentío.
En el cortejo fúnebre figuraban el Cabildo catedral y el clero de todas las parroquias.
El funeral celebrado en la Catedral ha resultado solemnisimo. Se ha pronunciado la acostumbrada oración fúnebre, que ha estado a cargo del canónigo M. I. señor Mas.
Llegada del general Roca
A las cinco y media de la tarde ha llegado, a bordo del «Príncipe di Udine», el general Roca, expresivo de la República Argentina.

Noticias varias
Firma de guerra
El Ministro de la Guerra ha sometido a la firma regia las siguientes disposiciones:

Desde Madrid
Política
Madrid, 22 (1 madrugada)
Conferencia entre Canalejas y Cobian—Proyectos de Hacienda
Esta pasada tarde los señores Canalejas y Cobian han celebrado una larga conferencia.
Esta ha durado desde la una y media hasta las cuatro.
Al terminar, el señor Cobian habló con los periodistas. Les dijo que habían seguido tratando de los asuntos de Hacienda que se tienen en estudio, especialmente de los proyectos referentes a la intervención general del Estado y a la ley de empleados. Añadió que el Gobierno tiene el propósito de modificar la ley de azúcares.

Los Reyes en el teatro
Los Reyes han asistido al teatro de la Princesa.
Les han acompañado los Príncipes de Battemberg.
La Semana Santa en Murcia
Murcia—Han comenzado las fiestas de Semana Santa.
Han resultado algo deslucidas a causa de la lluvia.
Sin embargo, la procesión del Cristo del Perdón ha sido brillantísima. Figuraba en ella cinco Pasos ricamente adornados.
La procesión ha sido presenciada por inmenso gentío.
La influencia de forasteros es grande.

La Reina de Portugal—El Príncipe de Battemberg
La reina Amelia de Portugal llegará a esta Corte el próximo miércoles. Pasará aquí la Semana Santa.
El próximo miércoles saldrá para Inglaterra el príncipe Alejandro de Battemberg.
Exposición inaugurada—Nuevo camarero del Papa
Sevilla—Esta tarde se ha inaugurado la Exposición de Bellas Artes, instalada en la Lonja.
Han asistido al acto las autoridades y un numeroso público.
El número de obras expuestas es muy crecido.
—El párroco de Utrera, Reverendo don Joaquín Reyes, ha sido nombrado camarero secreto del Papa.
La noticia ha causado general satisfacción.

que ha causado muchos daños a los campos.
Ha zarpado para Melilla el «Ciudad de Mahón», conduciendo a buen número de oficiales que van a incorporarse a las fuerzas de aquella plaza.
Don Jaime de Borbón
Roma.—Don Jaime de Borbón ha marchado a Viareggio, acompañado del Sr. Mella.
Después de la Pascua irá a París, regresando luego a su castillo de Austria.
Ascensos militares—Robo
La Gaceta de hoy publica los ascensos militares firmados ayer, de los cuales ya hemos dado cuenta en una conferencia anterior.
Málaga.—Una cuadrilla de ladrones asaltó la casa llamada del Cristo de la «Epidemia», llevándose cuanto halló.
De Melilla
Melilla.—Las fuerzas de esta guarnición efectuarán mañana un paseo militar. Comerán el primer rancho en el campo, regresando a la plaza al anochecer.
Se ha efectuado el relevo de las guarniciones de Benisicar y Beniueisar.
Ayer un moro penetró, con intentos criminales, en una calle del general Chancel, saltando por una ventana. Entró en el dormitorio de la dueña de la casa, quien dió voces de auxilio, a las cuales acudieron gran número de vecinos, quienes intentaron lynchar al moro. Este fué detenido por la policía. Intentó pasar por beodo.
Son generales las protestas contra las continuadas audacias de los indígenas.
Prensa Asociada.

Bursátiles
BOLSA DE MADRID
Cambios del 21.
Interior contado 87'80
Interior fin de mes 00'00
Al próximo 00'00
5 p^o Amortizable 102'40
Amortizable nuevo 00'00
Banco de España 460'00
Compañía Tabacalera 381'00
Paris vista 6'75
Londres vista 26'92
BOLSIN DE BARCELONA
Barcelona 21 (16'16)
Interior 87'92
Nortes 83'25
Alicantes 95'75
Exterior 97'22
Francos 6'95
Libras 26'98
5 p^o Amortizable 102'00

EL AGUILA

Grandes almacenes de ropas confeccionadas para Caballeros y niños

Casa fundada en 1850-- Denominación y marca registrada

COLÓN, NÚM. 39

Sucursales: Madrid, Barcelona, Alicante, Bilbao, Cádiz, Gijón, Málaga, Cartageaa, Santander, Sevilla, Valencia, Valladolid y Zaragoza

Sección de ropas confeccionadas para Caballero

AMERICANAS de alpaca negras y colores	de 8	á 30	ptas.	LEVITAS CRUZADAS de paño y casimir negro	> 50	á 65	>
CAZADORAS y GUERRERAS para el campo	3 1/2	á 12	>	SACOS y SOBRETODOS de entretiempo	> 25	á 100	>
GUARDA POLVOS para viaje	8	á 40	>	AMERICANAS y CHAQUES de lanilla, vicuña y tricot	> 10	á 50	>
CHALECOS de piqué blanco y colores	4	á 12 1/2	>	TRAJES completos de dril crudo y colores	> 8	á 32	>
PANTALONES de dril crudo y colores	3 1/3	á 11	>	de lanilla, vicuña v tricot	> 15	á 80	>
lana, tricot, paño y armoure novedad	6	á 25	>	de alpaca negra y colores	> 25	á 60	>
TOGAS de seda ó pañete con vueltas de terciopelo	100	á 150	>				
FRACHS de paño y casimir negro	30	á 75	>				

Sección de ropas confeccionadas para Niños

TRAJES Americana de lana, vicuña y gerga para niños de 10 á 16 años	de 14	á 40	ptas.	AMERICANAS de alpaca negra para niños de 10 á 16 años	> 8	á 14	>
TRAJES Americana de dril crudo y colores para niños de 10 á 16 años	> 6	á 16	>	GORRAS de lanilla, dril y seda, forma Alfonsina para caballeros y niños	> 2	á 4	>
TRAJES Marinera de lana gerga vicuña y alpaca para niños de 4 á 10 años	> 4	á 38	>	GORRAS de lana y dril forma Japonesa para caballeros y niños	> 3	á 5	>
TRAJES Marinera de dril, piqué y franela para niños de 4 á 10 años	> 4	á 20	>	SOMBREROS de dril blanco y de imitación Panamas	> 2	á 3	>
TRAJES Blusa y otros modelos de lana dril y alpaca para niños de 4 á 10 años	> 4	á 26	>	SOMBREROS de paja para niños de pique blanco para niños	> 1 1/2	á 6	>
CHALECOS piqué para niños de 10 á 16 años	> 4	á 6	>				

SECCION DE MEDIDA

Selecto surtido de Novedades en géneros nacionales y extranjeros.--Surtido completo de gorras para caballeros y niños.--Mantas para viaje.--Impermeables.--Todos los artículos llevan los precios marcados en sus respectivas etiquetas.

PRECIO FIJO

VENTAS AL CONTADO

Exposición de todos los artículos de la temporada



PAQUETES PASTILLAS PESETAS
 1.ª marca: Chocolate de la Trapa... 400 gramos. 14, 16 y 24 1,25, 1,50, 1,75 y 2,50
 2.ª marca: Chocolate de Frimlia... 400 14 y 16 1,50, 1,75, 2 y 2,50
 3.ª marca: Chocolate económico... 350 16 1 y 1,25

Elaborados según fórmula aprobada por los Laboratorios Químicos Municipales de Madrid, Pamplona y San Sebastián. Cajas de merienda, 8 pesetas, con 64 raciones. Descuentos desde 50 paquetes. Portes y empaques, desde 100 paquetes, hasta la estación más próxima. Se fabrica con canela, sin ella y a la vainilla. No se carga nunca el embalaje. Se hacen tareas de encargo desde 50 paquetes al detall. Principales ultramarinos.

VAPORES DIRECTOS

de Pinillos, Izquierdo y C.ª de Cádiz
 Línea de las Antillas
 Para Canarias, Puerto-Rico, Mayaguez, Ponce, Habana, Santiago de Cuba y Matanzas saldrá de este puerto directamente, el día 5 de Abril, el vapor **PIO X**
 Admite carga y pasaje para dichos puntos.
 NOTA.—Se suplica á los señores cargadores se sirvan pasar aviso de la carga que tengan que embarcar para reservársela la cabida necesaria.
 Para carga y pasaje y demás informes dirigirse á los representantes de la compañía SEÑORES MARTINEZ Y PLANAS, San Juan, 20 Palma.

La victoria de los medicamentos

EMERIN

DEL GRIEGO «CURA EN UN SOLO DIA»
 Tomando á tiempo Emerin corta el progreso de las enfermedades de la **SANGRE, URINARIAS, ANEMIA EN EL PRIMER DIA**

Los «Confites Emerin» dan á las enfermedades urinarias el estado normal, qui tan y calman instantáneamente el escozor y la frecuencia de orinar; los niños que curan radicalmente las «Estrucheces», «Prostatitis», «Cistitis», «Catarros», «Cálculos», «Incontinencia de orina», etc. Una caja de «Confites Emerin», con la debida instrucción, pesetas, 4,50.
 El «Roob depurativo Emerin», inmejorable reconstituyente y refrescante de la sangre, cura completa y radicalmente las infecciones y todas sus consecuencias. Dolores de los huesos, manchas de la piel, herpetismo, albuminuria, escrófula, litiatismo, raquitismo, neurastenia, etc. Un frasco de «Roob depurativo Emerin», con la debida instrucción, 3,50 pesetas.
 El «Regenerador de la Sangre Emerin» es el único descubrimiento de la Terapéutica moderna para curar radicalmente el «clorosis», diabetes, parálisis, cefalalgia, raquitismo, escrofulismo, dispepsia, atonía, opacidad de la vista, palidez de los tegumentos, decoloración de las uñas, dolores de cabeza, neuralgias faciales, palpitaciones del corazón, sofocación, digestión difícil, dificultad de los trabajos intelectuales y musculares, jaxitud, insomnio, delirio, alucinación, hinchazón, edema», etc. Un frasco del «Regenerador Emerin» con la debida instrucción, 7 pesetas.
 Para pedidos, correspondencia y consultas gratuitas, también por cartas dirigirse al inventor «Medicamentos Emerin», Rambla de las Flores, núm. 26, primero, Barcelona, y se obtendrá contestación gratis y con reserva.
 De venta en Palma de Mallorca: Farmacia Central de D. Ignacio Forteza Serra, Jaime II, núm. 21.
 R. Glócliriza 4, Emulax 4, Rheum 2, Cinchona 2, Solanum D 2, Iod. Pets. 0,10, G. Apolina 0,05, Terribatina 0,010, Triticum C. S. Acid. Benzoiq. 0,01, R. Hipofosfitos 4, Sal de Pelletin 0,50, Manganosa, 0,20, Ferrosa, 0,10, Nux vomica 0,01.



Después de dos concursos entre las mejores fábricas de relojes, el Gobierno italiano dió la preferencia al ZENITH; habiendo adquirido en el espacio de dos años 8000 relojes ZENITH para los ferrocarriles.
 Los espléndidos resultados obtenidos por el reloj ZENITH en los últimos concursos del Observatorio Astronómico de Neuchâtel (Suiza) lo colocan á la cabeza de las primeras marcas conocidas.
 De venta en las principales Relojerías

¡Contra la TOS! ¡Exito admirable!
JARABE DEL DR. VILLEGAS
 á base de BROMOFORMO y HEROINA
 Medicamento el mas racional é infalible, para aliviar y curar toda clase de afectos bronquiales. Los Catarros crónicos, los Asmáticos, los Disneicos y cuantos sufren Tos, Ronquera, Fatiga ó Expectoración deben usarlo como remedio radical, seguro y exclusivo.
 PIDASE EN TODAS LAS FARMACIAS

EL MEJOR DENTIFRICO Y ANTISEPTICO THYMOL-CASALS

Higiene de las Mucosas y Tegumentos
ANTISEPSIA RADICAL
 DE LA BOCA, CABEZA, BARBA, PIEL, CUIDADOS INTIMOS, INFECCIONES, ETC.
 ¡Producto garantido!
 De venta en las buenas farmacias y droguerías.
 DEPOSITO PRINCIPAL: Viuda de José Juan, Marina, 22.

Denrière invention française
La harokresko
 pour les cheveux

LLOYD ITALIANO
 Compañía de vapores rápidos y directos ENTRE BARCELONA Y BUENOS-AIRES
 Especiales para pasajeros de 3.ª clase con amplios dormitorios, grandes comedores con mesas, departamento para señoras y niños, baños, agua fresca, luz eléctrica y demás comodidades propios de estos modernos trasatlánticos.
Próximas salidas
 CORDOVA, 7 Marzo
 MENDOZA, 18 Marzo
 P. MAFALDA, 8 Abril
 INDIANA, 1.º Mayo
 INDIANA, 13 Mayo
 P. MAFALDA, 27 Mayo
 COCINEROS ESPAÑOLES RECIENTEMENTE CONTRATADOS
 Para pasaje y carga dirigirse á las oficinas de la Compañía, Jardín de la Reina, 17, (esquina Peñales).

DISALES
 y Breviarios
 Se encuadernan en...
 de relieve...
 de especialidad de la casa, habiendo obtenido Medallas de Oro y Plata en diferentes Exposiciones.
 Amengual y Muntaner, Cadena, 2

Se alquila un piso entresuelo y un segundo piso, grandes, nuevos y bien decorados, con abundancia agua de fuente á grifo y picas para lavar situadas calle de Apuntadores, núms. 51 y 58. Informarán en el mismo.
OBRA NUEVA
Las Fuentes Narrativas
 DE LA Historia de España durante la Edad Media
 417-1474
 por Rafael Ballester y astell
 Se vende al precio de 3 pesetas ejemplar en la librería de Amengual y Muntaner--Cádiz, 2